



ÉDITO DU PRÉSIDENT

Chers Compagnons,

Les Compagnons du Comité départemental de la section de Loir et Cher m'ont désigné pour vous représenter au Congrès de Lyon qui aura lieu du 18 au 21 juin prochain. J'irai seul pour ne pas alourdir nos finances car l'hébergement et le transport d'un seul congressiste absorbe la cotisation annuelle de 20 adhérents soit le 10^{ème} de nos recettes !

Il faut savoir ça.

Mais le Congrès est l'occasion de réfléchir ensemble : quelles valeurs partageons-nous ? Partiellement ou totalement ? Quelle finalité donnons-nous à notre engagement compagnon au sein de notre ordre ? Comment mieux incarner le vivre ensemble ? Quelles valeurs transmettre à une société qui a perdu ses repères ? Comment redonner du sens à ce qui nous unit et renforce notre contrat social ?

Pour cela nous serons réunis en 3 ateliers le 19 juin : Compagnon et partage des valeurs, Compagnon, engagements et actions dans la Cité, Compagnon, entre tradition et modernité.

Je participerai à ce dernier atelier animé par Michel Poignard, avocat, maître de conférence à Sciences po Paris, ancien président de la section d'Ille-et-Vilaine, nouveau secrétaire général national qui est venu « donner du lustre » à notre dernière assemblée générale à Romorantin le 29 mars dernier en rappelant que nos statuts dans son article 2 avaient pour objectifs ... de maintenir et développer les valeurs morales et civiques liées à la qualité de Compagnon tels des ambassadeurs d'un savoir-faire, d'un savoir-être, porteurs de respect et d'exemplarité pour être mieux entendus et compris de nos compatriotes.

C'est dans cet esprit que je participerai et apporterai les questions et les propositions qui ont obtenu un large consensus des membres de notre comité.

Je vous tiendrai informés de la suite qui sera donnée à notre très active participation.

Dans cette attente et parce que l'été se présente déjà, je vous souhaite un bel été, avec de riches réunions de famille avec la santé qui permet de transmettre nos valeurs à notre jeunesse, accrochée très souvent à son téléphone mais qui oublie -parfois- que ses grands-parents n'habitent pas très loin et qu'ils ont aussi un téléphone...

Le Président JC Négrello

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2025

La 52^{ème} Assemblée Générale de la section s'est tenue le 29 mars 2025 dans la salle du Conseil municipal de Romorantin-Lanthenay sous la présidence de Jean-Claude Négrello. 48 membres étaient présents et 57 pouvoirs reçus, assurant le quorum.

Temps forts de la séance :

Hommage rendu à 13 compagnons disparus. Approbation à l'unanimité du PV de l'AG 2024 et des rapports, moral, d'activités et financier. Présentation du budget 2025, également adopté à l'unanimité. Réélection des membres du tiers sortant. Cérémonie de remise officielle du drapeau à M. Michel Delobel.

Activités 2024 :

Réunions mensuelles à Vineuil. Participation aux cérémonies patriotiques. Remise de décorations et distribution de chocolats de Noël aux aînés. Manifestations marquantes : galette des Rois, sortie à Chambord, messe du souvenir. Engagement dans l'éducation citoyenne : le prix « Non au harcèlement » a été attribué au Collège Blois Vienne.

Vie de la section :

La section compte 200 membres (183 titulaires et 17 sympathisants). 13 nouveaux membres ont été accueillis. Une attention particulière est portée à la jeunesse, à la mémoire et à la valorisation du mérite.

Intervention de M. Michel Poignard, secrétaire général national :

Il a exposé les enjeux du « Livre blanc » des ordres nationaux, destiné à redéfinir leur rôle dans la société. Il a rappelé l'importance des valeurs de citoyenneté, de diversité et d'engagement, en particulier auprès des jeunes.

Côté finances :

Un léger déficit de 444 € a été enregistré pour 2024, couvert par les réserves. Le budget 2025 est équilibré à 11 642 €.

Clôture en fraternité :

L'AG s'est conclue par un hommage devant le monument aux morts, avec chant de La Marseillaise, du verre de l'amitié offert par la mairie et d'un déjeuner réunissant 50 convives. **PV de l'AG complet sur internet: <https://urlr.me/zPF6wU>**



LE LIVRE BLANC DE L'ANMONM, C'EST QUOI ?



Un livre blanc traite de sujets de fond et répond à une thématique précise. En l'occurrence il s'agissait pour le Conseil d'administration national de conduire un travail de réflexion prospective : *Vocation et devenir des ordres- A la recherche d'une nouvelle impulsion pour l'ANMONM*

L'état des lieux a permis de délimiter le champ du livre blanc et de poser 2 questions : Quel rôle attendu des ordres nationaux dans la Cité aujourd'hui ? et quelle vocation conférer à notre Association nationale et à ses déclinaisons (sections et délégations étrangères) ?

Suivent un certain nombre de propositions avec une articulation à 4 niveaux : vers la grande chancellerie, vers les préfets, vers le siège, vers les sections et les délégations étrangères.

Le livre blanc a été présenté à l'Assemblée générale de Romorantin le 29 mars dernier par M. Michel Poignard son rapporteur. La section du Loir et Cher tiendra compte des préconisations dans ses actions futures.

Le lecteur peut consulter l'intégralité du document en se rendant sur le site de l'ANMONM 41 <https://urlr.me/28aNCT>

Disparition de Monsieur Robert GUERIN

Notre Compagnon Robert Guérin s'est éteint, le 2 mai 2025, à l'âge de 98 ans.

Il était Chevalier de l'Ordre national du Mérite depuis 1995, il était rentré au Comité départemental en 2006 et a assuré la présidence du comité local de Romorantin jusqu'en 2022.

Créateur des Journées gastronomiques de Romorantin et membre actif du Comité du Tourisme de Loir et Cher, il avait reçu récemment les insignes de Chevalier du Mérite agricole. Robert avait fait l'objet d'un article dans notre gazette précédente.

DISTINCTIONS DES NOMMÉS PAR DÉCRET DU 15 JANVIER 2025



Monsieur Eric LORTET

Le Commissaire Eric Lortet, Directeur Départemental de la Police Nationale du Loir-et-Cher, s'est vu remettre les insignes de Chevalier de l'Ordre national du Mérite, le 23 mai, des mains de Monsieur Xavier Pelletier, Préfet de Loir-et-Cher, Chevalier de la Légion d'Honneur, dans les salons de la Préfecture du département, en présence de nombreux élus et autorités. © photo DDPN



Monsieur Jean-Paul PRINCE

L'ancien sénateur de Loir et Cher Jean Paul Prince, s'est vu remettre les insignes de chevalier de l'ordre national du Mérite le 14 juin des mains de Madame Gourault, ancien Ministre et membre du conseil constitutionnel, devant sa famille, ses amis et toutes les personnes qui ont travaillé avec lui au cours de ses six mandats de maire de la commune de La Ferté Saint Cyr. Le Président JC Négrello lui a remis avec un exemplaire de la revue « Le Mérite », une plaque expliquant les bonnes raisons d'adhérer à l'association, un bulletin d'adhésion et le stylo au couleur de l'ONM pour le signer... Bienvenue Jean Paul ! © photo anmonm



Monsieur TOUZELET Serge

Le Maire de Ménars, M. Serge Touzelet s'est vu remettre les insignes de Chevalier de l'Ordre national du Mérite, le 16 mai, dans les salons du Sénat, par Monsieur Gilles Lagarde, secrétaire général du Président du Sénat, ancien Préfet de Loir-et-Cher, en présence de M. Christophe Marion, Député de Loir-et-Cher. © photo Amaury Touzelet

ÉDUCATION CITOYENNE ET CIVISME

Prix du civisme et de l'engagement citoyen, une élève, du Collège Marie Curie de Saint-Laurent-Nouan, récompensée.

Le Prix du Civisme récompense des jeunes de moins de dix-huit ans, ayant accompli un acte de civisme notoire, individuel ou collectif : de courage, de dévouement, d'altruisme, de solidarité. Lucile élève du collège Marie Curie a été honorée par Jean-Claude Négrello.

Collégien médiateur, Lucile s'est, depuis son entrée en 6^{ème} largement impliquée dans la vie scolaire : déléguée de classe, membre de conseil de vie du collège, membre du conseil d'administration.

Lucile s'implique également en dehors du collège en faveur des Restos du Cœurs et la lutte contre le harcèlement.

Nous lui souhaitons une belle réussite dans ses futures études.

© Photo NRCO

Légende : la CPE, le Président, Lucile, le Principal et les parents de Lucile



Prix départemental du concours « Non au harcèlement » au Collège de Blois Vienne.

Notre Président était présent ce lundi 19 mai pour la remise du prix départemental et académique du concours « Non au harcèlement » à un groupe d'une quinzaine de collégiens baptisés les « ambassadeurs ».

Selon le Procureur de Blois, Stéphane Javet : « Cette affiche est très belle. Elle exprime beaucoup de choses parce que vous avez compris, en profondeur, ce que vous vouliez dire. Elle montre un garçon malheureux, puis à côté, la mort. Vous avez parfaitement conscience que le harcèlement peut mener non seulement à un mal-être à l'école, mais aussi au pire ». © photo NRCO



Programme de lutte contre le harcèlement à l'école . Le collège Jean Rostand de Lamotte-Beuvron distingué.

Le prix « Non au harcèlement » est organisé par le ministère de l'Éducation nationale et de la Jeunesse. Il a pour objectif de donner la parole aux élèves pour qu'ils s'expriment collectivement sur le harcèlement en milieu scolaire, à travers la création d'une affiche ou d'une vidéo; celle-ci servant de support de prévention pérenne dans leur établissement.

Dans le cadre du Conseil de la Vie Collégienne, un groupe d'élèves s'est mobilisé pour écrire un texte sur le vivre ensemble. Ils ont été accompagnés par une intervenante. Le texte a été mis en musique et en image.

Vous êtes invités à visionner la vidéo : <http://clg-jean-rostand-lamotte-beuvron.tice.ac-orleans-tours.fr/eva/spip.php?article1136>

La section du Loir et Cher l'Ordre national du Mérite a attribué un « Témoignage de reconnaissance » pour la participation au Concours organisé en partenariat avec la Direction Académique des Services de l'Éducation Nationale. Un diplôme collectif a été remis par notre Président pour ce projet fédérateur et porteur d'espoir à l'occasion d'une réunion des principaux partenaires.

© photos NRCO



MIEUX NOUS CONNAITRE

Michel LAGRUE, notre plus ancien adhérent



Michel LAGRUE a été décoré de l'Ordre national du Mérite en 1977, au titre du Ministère de la Santé. Il est né le 22 septembre 1932 à Versailles. Son père Henri est instituteur, sa maman Raymonde dont il a peu de souvenir, décède en 1937, Michel a 5 ans.

Il fait sa première scolarité à l'école primaire de Saint Cloud, puis rentre au collège puis au lycée Hoche de St Cloud, qu'il quitte en 1ère pour intégrer le lycée Louis le Grand de Paris où il passe son baccalauréat. Muni de celui-ci et après le PCB (Physique Chimie Biologie), il rentre en 1952 à l'école Dentaire de Paris pour 5 années d'études supérieures. Etudiant, Michel est déjà attiré par la vie associative où il s'est impliqué très jeune.

Jeune homme, il pratique le football, puis le rugby pendant ses études et son service militaire, il deviendra même Président de l'association sportive dentaire de Paris.

Ensuite, il est appelé sous les drapeaux pour un service militaire de 30 mois ; il a la chance de ne pas aller en Algérie. Intégré à la base aérienne de Toulouse, il termine lieutenant.

Libéré, il s'installe comme assistant d'un confrère à Vierzon en 1961.

En 1962, il se marie avec Claudie et s'installe à Blois en 1964 où il exercera jusqu'en 1993.

Dès son installation à Blois, il intègre le Rugby club de Blois et Club de Tennis dont il deviendra le trésorier.

Avec Claudie, ils ont deux enfants : François, né en 1966, déficient intellectuel, et Claire en 1967. Le handicap de François sera la base de leur engagement au sein de l'Association des « papillons blancs ». Il remplacera son épouse au sein de cette structure en 1998, dont il deviendra président en 2009, succédant à un autre membre de l'Ordre national du mérite, Claude Lesourd.

Parmi les actions menées au sein de l'association : Il participe activement à l'installation de la maison d'accueil à Cellettes et crée le Foyer de vie à Mont-près-Chambord et devient membre de la Jeune Chambre Economique de Blois de 1966 à 1972.

En 1973, il participe aux travaux de l'Ordre des dentistes dont il devient Président en 1975, puis représente le département à l'Ordre Régional.

En 1983, il est élu au conseil municipal de Chambon-sur-Cisse ; il en devient maire en 1989. Après 2 mandats, il ne se représentera pas en 2001. Durant ses 2 mandats, il réalisera notamment l'extension du réseau des eaux usées.

En 1977, il rejoint le Club Rotary Blois Sologne et en devient Président en 1989.

A ce jour, Michel Lagrue est le plus ancien de nos membres.

Son parcours est l'exemple d'une vie bien remplie.

Merci Michel !

DATE IMPORTANTE

Assemblée Générale de la section départementale, le samedi 26 mars 2026, à Vendôme

LE MOT DE LA TRÉSORIÈRE



Nous sommes, à ce jour, 198 adhérents soit 181 actifs et 17 sympathisants. Je souhaite la bienvenue aux 7 nouveaux membres. Je vous rappelle que la cotisation de 35€ est destinée au bon fonctionnement de notre association. Cependant 54 adhérents n'ont toujours pas réglé leur cotisation.

Je joins une relance avec la présente gazette pour les retardataires pour procéder au règlement de votre cotisation aussitôt que possible.

Tous les adhérents de notre section vous remercient pour votre soutien.

Guylaine Bouclet

ADHÉSIONS DEPUIS LE 15/12/2024

CHATAIGNIER Pierre	Chevalier	Romorantin-Lanthenay
CORNU Benoit	Chevalier	Lamotte-Beuvron
FRAPIER Bruno	Chevalier	Romorantin-Lanthenay
KOLASA Boleslaw	Officier	Romorantin-Lanthenay
THORIN Florence	Chevalier	Mennetou-sur-Cher
TOSSOU Michel	Chevalier	Blois
BOUCLET Etienne	sympathisant	Vendôme

ILS NOUS ONT QUITTÉS

BARBIER Régis	Vendôme
BARREAU Jean-Claude	Vendôme
BESNARD Daniel	Blois
DELORD Françoise	Nantes
DEROUINEAU Monique	La Ferté-Saint-Cyr
GUERIN Robert	Romorantin-Lanthenay

COMITÉ DÉPARTEMENTAL ANMONM 41

Président Négrello Jean-Claude Cormeray 02 54 44 25 51

Présidents d'arrondissement

Blois Michel Jacques Blois 06 75 70 48 40

Romorantin Lefort Philippe Pruniers en Sologne 06 20 05 69 37

Vendôme Dumas Jacqueline Mondoubleau 02 54 80 96 02

Secrétaire Vigreux Danielle Blois 02 54 74 86 77

Secrétaire adj. Dumas Jacqueline Mondoubleau

Trésorière Bouclet Guylaine Vendôme 06 10 86 63 91

Membres Chevessand Marguerite Maslives 02 54 81 36 85

Lagrange Pierre Mur de Sologne 06 77 34 40 59

Lançon Yvette Huisseau sur Cosson 02 54 33 30 66

Lemaire Daniel La Chaussée St Victor 02 36 23 46 56

Méhenni Hervé Le Controis en Sologne 02 54 44 12 93

Saulière Mady Savigny sur Bray 02 54 72 98 38

Spitz Willy Blois 06 07 05 96 14

Turel Jean-Pierre Villefranche sur Cher 06 18 56 83 40

Volant Pascal Huisseau en Beauce 02 54 82 94 98

Conseillers Quillout Alain Selles sur Cher 02 54 97 43 06

Dansault Chantal Champigny en Beauce 09 51 46 41 15

Webmaster: Volant Pascal

Négrello Jean-Claude -adjoint -

ANIMATEURS-RAPPORTEURS

Entraide: les 3 Présidents d'arrondissement

Civisme: Dumas Jacqueline

Adhésions-Recrutement: Vigreux Danielle

Prospective-Développement: Lefort Philippe

Activités-Animations: Lemaire Daniel

Gazette: Volant Pascal

Chevessand Marguerite

Négrello J.Claude

PORTE-DRAPEAUX

Arrondissement de Blois: Jean Pilon

Arrondissement de Romorantin:

Michel Delobel

suppléant: J.Claude Négrello

Arrondissement de Vendôme:

Pascal Volant

suppléant: Ghislain Visse